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一次性投入 2000 多
万，“贵”吗？

10辆“美式校车”花费在400万元左
右，分三批购置的 79辆校车总投入超过
2000 万元，每年还要继续进行 200 万元
以上的财政补贴……这是目前德清县对
校车的投入，而收入则来自全县乘车学
生每人每次乘车支付的 1 元钱，其中贫
困学生免费。

为了运营这些校车，德清专门成立
了一个学生交通管理服务有限公司，79
辆校车按照不同载客量从小到大分为
四种车型，只接送学生，不作他用；每年
的运营成本需要 500 多万元，一半左右
要靠财政补贴。

记者：从目前的情况来看，这个公司
并不盈利吧？

张帆：这个公司肯定不盈利。如果
要盈利的话也简单，只要把学生的费用
收高一点儿就能盈利了；但是政府本身
已经投入了这么多钱，也不想再加大学
生的负担，不希望把它做成一个盈利的
公司。坐车的学生就是早上一块钱，晚
上一块钱，然后(政府)再给补助。

对学生的这部分补贴以前也有，现
在新增的投入主要就是买车的钱。我
们的计划是 12 年到 15 年左右换车，所
以买车的 2000 多万如果分解到每一
年，那一年也就是一两百万。因为这
个车使用的强度不大，但使用的时间
会比较长，早上接晚上送，就两趟，中
间是停在那里不用的。我们对车子的
质量和用材要求很高，要保持 8 到 10
年不腐烂。

县政府花2000万
为小学购买美式校车

网友大赞：这“特权车”买得好
车辆出自郑州宇通集团

浙江德清引进的仿美式校车浙江德清引进的仿美式校车

2000 万 买 79 辆
“特权车”却引来一片
叫好！本月，一张浙
江德清县政府为当地
小学生购买“美式校
车”的新闻图片引发
热议，在新浪微博的
近万次转发和2000多
条评论中，大多数都
表达了支持的态度。

与此同时，为什
么要买“美式校车”？
能推广吗？许多盼着
校车开到自己孩子身
边的人们也不免有各
种各样的疑问。

美式校车：卡车头+公交车身=安全性更好
事实上，新闻照片上这十辆长着“长鼻子”的“美式校车”并非舶来品，而是出

自郑州宇通集团。之所以被称为“美式校车”，是因为这批车按照美式校车的标
准制造，尤其在外形上借鉴了美国校车的经典造型——“卡车头+公交车身”。车
上配有50个座位：47个学生座椅，1个司机座椅和两个监护人座椅，每个座位都
配有安全带。车窗下部封闭，以防止学生在行车途中随意打开车窗造成危险。

德清县教育局安全科科长张帆说，网上曾经流传过一张美国校车撞坏悍马
的照片，我们也看到过。买“美式校车”是因为它的安全性确实比“平头车”好。

“美式校车”的车头向前凸了1.4米左右，发动机设置在车头前方，这样万一发动
机着火也不会伤及车身；另外，如果校车遭遇交通事故，“长鼻子”还可以起到一
定的缓冲作用。

记者：这10辆“美式校车”只是79辆学生接送专车的一部分，为什么之前没
有买这款安全性更好的车型呢？

张帆：一个原因是当时这个车型还没有完善，另外也和我们的公路状况有关
系。最开始我们订购的时候，对方就提出来可以做成这个新款式，但这个车特别
长，对行驶道路的要求比较高，当时我们的县乡道路有的达不到这个车的行驶要
求。

这些校车承担5000多名12周岁以下小学生的上下学接送任务，这个数字大
约是德清全县小学生的一半，其中包括两所民工子弟学校。

德清是全国百强县，2009年的财政收入超过28亿。在这
些统一校车出现之前，农村用来运送学生的大多数是农用车、
摩托车、三轮车，甚至是一些报废的车辆，车内肮脏、拥挤的环
境和超载等安全隐患长期存在。 据《北京晚报》
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